

*Städtische Gesamtschule am Michaelsberg  
Siegburg*

*Jochen Schütz    Schulleiter*  
Zeithstr. 72                      53721 Siegburg

Tel.: 02241/1026112/ E-Mail: jochen.schuetz@ge-siegburg.de

Siegburg, 04.06.2025

Stellungnahme zu den Planungen bezüglich der Verortung von Mensa und Schulkiosk auf dem BCN

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Erschrecken entnahm ich zu Beginn des Jahres zunächst der Presse und nachfolgend einer Mitteilung des Schulträgers, dass entgegen den ursprünglichen Planungen ein separater Bau eines Campusrestaurants nicht mehr vorgesehen sei, sondern Mensa und Schulkiosk in den Gebäudeteil des Theaterschatzes integriert werden sollten.

Die Gremien der Gesamtschule sind hierzu zum damaligen Zeitpunkt nicht angehört worden.

Nach einer Mitte März einsetzenden öffentlichen Diskussion konnte ich Vertretern von Politik und Verwaltung im Nachgang die Position der Gesamtschule zum Thema dann doch noch darlegen. Die wesentlichen Punkte möchte ich hier nochmals ausführen:

- Grundsätzlich befürworten wir unverändert den Bau eines separaten Campusrestaurants, als auch baulich zentralen Bestandteil des dem Projekt zugrunde liegenden Campusgedanken.
- Auf dem Campusgelände werden zukünftig verschiedene Akteure mit verschiedensten zentralen Nutzungsanforderungen agieren.
- Schulen haben Nutzungsbedingungen und ein Theater mit Schauspielschule und Ganztagsbetrieb ebenfalls.
- Schülerinnen und Schüler, die den Gebäudeteil des Theaterschatzes in allen Pausen betreten müssen, um dort Nahrungsmittel zu erwerben und zu konsumieren, werden dort den (Ganztags-)Betrieb absehbar stören. So entsteht ein quasi geplantes Konfliktpotenzial, welches die eigentlich intendierte Zusammenarbeit erheblich belasten wird.
- Die Mensa ist aktuell Kiosk, Bistro und Mensa in einem.
- Schülerinnen und Schüler nutzen die Räumlichkeiten zum Kaufen, zum Konsumieren und nicht zuletzt auch als Aufenthaltsfläche in unterrichtsfreien Zeiten. All dies wäre in dieser Form im Falle der integrierten Nutzung im Gebäudeteil des Theaterschatzes kaum noch möglich. Die neue Mensa wäre kleiner als die alte, der neue Kiosk läge unvorteilhafter als der alte.
- Planungen, nach denen der Schulkiosk unter Umständen sogar nur von außen erreichbar sein soll, sind in meiner Sicht völlig indiskutabel, da Schülerinnen und Schüler dann beim Anstehen schutzlos der Witterung ausgesetzt wären.

- Die Gesamtsituation bei der Nutzung von Mensa, und Kiosk würde sich aus Sicht der Schule somit gegenüber dem aktuellen Zustand signifikant verschlechtern – was aus meiner Sicht der Grundidee des Projektes zuwiderlaufen würde.

Für Fragen stehe ich selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Viele Grüße  
Gez. Jochen Schütz